

講演会開催のご挨拶

平成 24 年「函館 榎本武揚を顕彰する会」を立ち上げてから、今年で 10 周年を迎えることが出来ました。同年、雪がちらつく 12 月梁川公園において榎本武揚のひ孫 4 代目当主榎本隆允氏や工藤市長をお迎えして銅像の除幕式を執り行いました。以降、関係者の皆さんには、銅像の維持管理や清掃作業にご協力をいただき大変感謝しております。本年 6 月には、当会と梁川親交会に対し 4 代目当主隆允氏より感謝状をいただきました。ありがとうございます。

この「顕彰する会」を立ち上げるきっかけは 2010 年・経済使節団の一員としてメキシコを訪問した時の事です。戊辰戦争の歴史や土方歳三や榎本武揚の名前は知っていましたが、まさか異国之地でメキシコ人ガイドの口から榎本武揚の名前を聞くとは思っていませんでした。ガイドの説明によると、明治維新後新天地を求めていた日本人に新政府の一員として海外移住を促したのが他ならぬ榎本武揚だったそうです。現に中南米において日系人が多いのは、その功績のおかけです。また、今でも榎本の名前が広く語り継がれていることに驚くと共に好奇心を掻き立てられました。そして、より詳しく榎本に関する事実を知りたくなりました。ガイドが語った、日本政府による移民政策の先鞭をつけたことやその先見の明の確かさに私は感服したものです。

帰国後 73 年にわたる榎本の生涯をつぶさにたどってみると、改めて新生日本のため費やした功績たるやどれをとっても注目に値すべきものばかりだったことに私は驚かされました。特に五稜郭陥落時に首班として捕えられた榎本は獄中にあっても読書に没頭し著述まで行っていました。5 年間のオランダ留学を通じて、これからの日本の歩むべき道は産業技術の発展や殖産興業だと確信していたからだと思います。

のちに榎本が徳川育英黌（東京農大の前身）で学生に語った「学びてのち足らざるを知る」の言葉の中に、榎本自身が抱いた旺盛な好奇心とともに、日本の未来のため学び続けた志の高さに深く感銘致しました。その後仲間と一緒に榎本の功績を知って貢うためこの会を立ち上げました。そして 10 年前、五稜郭に近い梁川公園に銅像を建立しました。私はこれからの日本を担う若者が、この銅像に接し榎本の偉大なる功績を知る事によって海外に目を向け見聞を広めるきっかけになってほしいと願っています。

今回、10 周年の記念事業と致しまして 「男の中の男・開国の先駆者・榎本武揚の点描」 の著者・函館在住の「根津 静江」さんを講師に迎え講演会を開催することに致しました。皆様のご出席をお待ちしております。

令和 4 年 8 月吉日

函館榎本武揚を顕彰する会

代表 近江 政斗

なぜ!! 今 榎本武揚 なのか?

幕末から明治へ

激動の時代を生き抜き

日本人の概念をブチ壊した人!

榎本武揚 銅像建立10周年記念事業 講演会

主 催 榎本武揚を顕彰する会

講 師 根津静江(函館ゾンタクラブ)

日 時 令和4年10月29日(土) 15時

場 所 ホテル法華クラブ



R4・6・25

4代目当主 榎本隆允氏(前列中央)

函館 榎本武揚銅像 建立10周年記念事業

男の中の男・開国の先駆者「榎本武揚像の点描」著者

【 根津 静江 講演会 】

日 時 令和4年10月29日（土曜日）

15時～16時 受付・14時～

会 場 函館法華クラブ 2階 ホール

【 著者・プロフィール 】

根津静江	1928年生まれ・函館市湯川町 国際ゾンタ26地区エリア1 函館ゾンタクラブ 在籍
------	---

*講演会後・著者本人のサイン会を予定しています。

定 員 100名 無 料

定員になり次第締め切りします

申込み 函館 榎本武揚を顕彰する会・函館赤川町234-1

FAX 0138-47-3061

*申込用紙にお名前を記入の上10月15日までにFAX願います

お名前	ご職業	ご連絡先

*コロナの感染状況により、開催日を延期することがあります。